

Prevén golpe a telecom por alza de dólar (Reforma 18/10/17)

Prevén golpe a telecom por alza de dólar (Reforma 18/10/17) Alejandro GonzálezCd. de México (18 octubre 2017).- La variación del peso frente al dólar debido a efectos de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) podría afectar proyectos de desarrollo de infraestructura de telecomunicaciones, advirtieron analistas de The Competitive Intelligence Unit (The CIU). Ernesto Piedras, director de The CIU, explicó que en el caso de que no haya un acuerdo en el TLC y Estados Unidos decida salir del tratado, el tipo de cambio podría aumentar por arriba de los 20 pesos por dólar en un principio, aunque prevé que después se estabilice por debajo de ésta cantidad. "Si se desmantelara el TLCAN no nos vamos a ir a 24 pesos por dólar, acaso transitoriamente podríamos entrar ahí, lo más probable es que después se estabilice por debajo de los 20 pesos. La tendencia hoy muestra cierta estabilidad en esa banda de fluctuación. "Pega en el despliegue de infraestructura de telecomunicaciones, los nuevos competidores están invirtiendo mucho y el preponderante también. También va a pegar en costo de contenidos y aplicaciones en TV de paga, y también en dispositivos", advirtió Ernesto Piedras. Carlos Hernández, analista de The CIU, aclaró que debido a que la variación sería temporal, las empresas que invierten en infraestructura emplearán una estrategia de absorber los costos y evitarán trasladarlos a las tarifas de usuarios finales. Especificó que la baja de precios que se ha dado en los últimos años podría permitir a las empresas amortiguar la apreciación del dólar frente al peso. "Si el impacto en despliegue de infraestructura fuera muy grande si habría efectos (en alza de tarifas), pero lo que suele hacerse en estos casos es retrasar planes de despliegue de infraestructura o buscar alternativas como la compartición de infraestructura para no trasladar estos efectos transitorios a usuarios", aseveró Hernández.